
2015年 10月 24日 

 

創(S.O.W.)クラブ 第 58回本部 定例学習会 アンケート結果 

 

参加者：35名（世話人：14名） 

アンケート配布：35名 回収：27名（回収率：77%） 

プレテスト回収：26名（遅れて出席した方のプレテストなし） ポストテスト回収：27名 

 

１．創(S.O.W.)クラブの参加回数          ２．所属 

はじめて 2回目 3回目 4回以上 無回答 

12 4 1 9 1 

 

 

 

 

 

 

３．今回の研修の受講の動機についてご記入ください 

 興味があった。 

 皮膚・排泄ケア認定看護師を目指しています。ストーマに関わりが薄いので勉強のために受講させ

て頂きました。 

 連携について学びたいと思ったから。 

 誘われて。内容に興味があったから。 

 テーマに興味があった。とても重要なテーマである。 

 普段、病院で退院支援を行っているので在宅での現状を知りたいと思った。（2名） 

 今、受持ちの患者様が人工肛門を保有しているため。 

 事業所に勉強会の案内が届き、担当利用者にオストメイトの方がいるため。 

 利用者にストーマの方がいて認知のため、今後のサービスの参考になればと思った。 

 在宅でのストーマケアを学ぶため。 

 ストーマの基礎を学ぶ。 

 本年よりストーマメーカーに所属したため、自己学習として受講させていただきました。社会福祉

制度の理解が不十分なので勉強のため。 

 父がウロで造設したので、今後、高齢になるにしたがって介護サービスを導入する際の参考として

受講しました。 

 知人にストーマ造設となった人がいて、ストーマについて学びたかった。現在、職場で特に必要と

いうわけではありません。 

 地域包括ケアシステム構築により、医療の知識を深める必要があるため。 

 ストーマについて勉強したかったため。 

 今後のプラン作成のため、知識を増やすため。 

 ストーマのケアプランの立て方、問題点を知りたい。 

病院 15 

クリニック 2 

訪問看護ステーション 7 

療養型病床を有する病院 0 

介護老人福祉施設、介護老人保健施設 2 

居宅介護支援事業所 ７ 

メーカー ２ 



４．介護サービス担当者における装具交換が平成 23年より一定の要件のもと認められましたが、 

実際ケアプランに入れていますか 

入れている 入れていない 無回答 

2 10 15 

 

５．介護サービス担当者における装具交換をケアプランに計画するに当たり、課題がありましたら 

ご記入下さい 

 事業所によって実施するか否かの判断がなされると思うので、もっと認知されるとよいと思う。 

 居宅介護のサービス事業所の医療の知識や研修の機会が少ない。 

 先々、ケアマネ・看護の仕事がしたいと考えているため。 

 事業所により出来る、出来ないがある。自分は医療連携が苦手。 

 事業所の方針で装具交換をしないなど。（本人が交換するのを手伝うことはヘルパーさんにして頂

いたことはあるが、ヘルパーさんに交換してもらったことはない。） 

 

６．運営について 

１）時間（長さ）は適切だった 

①とてもそう思う ②だいたいそう思う ③あまりそう思わない ④全くそう思わない 無回答 

14 5 0 0 8 

①の理由 ・頭に入りやすい。 

     ・疲労しない時間、集中できる。 

     ・適度な休憩時間もあり、そこでも展示コーナーに行くことができる。 

 

２）会場設備・設営は適切だった 

①とてもそう思う ②だいたいそう思う ③あまりそう思わない ④全くそう思わない 無回答 

9 8 0 0 10 

①の理由 ・身近に感じられてよいです。 

     ・駅近でありがたい。 

無回答  ・ 資料をみる際、暗すぎた感じがする。 

 

３）学習会に参加しやすい項目に○をお願いします 

①開催曜日： 月～金曜日：3 土曜日：17 日祭日：10 

②開催時間： 午前中：15 13時～17時：11 17時～20時：1 

       その他（月～金曜日：夜 土日祭日：日中） 

③学習時間： 1時間以内：1 1時間半：6 2時間：15 3時間：10 4時間：２ 

④開催場所： 地域の公共施設（公民館・市民センター）：12 地域の病院：6 

       市役所：1 所属施設：1 その他（駅に近い所：2 駐車場がある所：1） 

 

 

 

 



７．今後取り上げてほしいテーマ （複数回答） 

スキンケア 6 その他 

 緩和ケア：2名 

 今回のように在宅分野の看護師・ケアマネ向けの勉強会 

ストーマ 8 

褥瘡 8 

排泄 10 

胃瘻 10 

栄養 10 

 

 

８．今回の学習会についての感想や、今後の学習会のもち方などご意見、ご希望などありましたら 

記載をお願いします。 

 動画がわかりやすかったです。 

 毎回楽しみです。内容も話し方も理解しやすく勉強になります。 

 ストーマ保有の利用者がいます。実際に交換や排泄管理の様子を見せていただいたり、詳細な説明

をお聞きし、とても勉強になりました。 

 初めての参加でした。57回目とのこと、もっと早く知りたかったです。機会をみて参加します。 

 とても分かりやすく有意義な時間でした。 

 今回初めて参加してとてもよかった。勉強になりました。また来ます。 

 非常にわかりやすい説明で大変勉強になりました。1つの疾患を幅広く制度まで説明があり休みで

来たかいがありました。 


